

16/03/2012 : COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La Toulouse School of Economics et la Banque de France consacrent trois chercheurs



Prix en Économie
Monétaire
et Finance

CÉRÉMONIE du 16 MARS 2012

Instaurés par la Banque de France et la Toulouse School of Economics en 2011, les prix en Économie Monétaire et Finance ont été décernés à trois chercheurs, lors de la cérémonie du 16 mars à la Banque de France.

► POURQUOI CES NOUVEAUX PRIX ?

Les nouveaux prix Banque de France - TSE, qui seront décernés chaque année pour le Prix Junior et tous les deux ans pour le Prix Senior, mettent à l'honneur des chercheurs qui ont développé des concepts clés pour améliorer notre compréhension de l'économie monétaire et de la finance. L'objectif des prix est de favoriser le progrès conceptuel afin de contribuer à la définition et à la mise en œuvre de politiques améliorées au sein des banques centrales.

PRESENTATION DU JURY

Le jury de cette année est co-présidé par **Jean-Pierre Landau**, Sous-Gouverneur honoraire, Banque de France et **Jean Tirole**, Président, TSE.

Daron Acemoglu
Professeur, MIT

Stanley Fischer
Gouverneur, Banque Centrale d'Israël

Christian Hellwig
Professeur, TSE

Pierre Jaillet
Directeur Général des Etudes
et des Relations Internationales,
Banque de France

Robert Ophèle
Sous-Gouverneur,
Banque de France

Jean-Charles Rochet
Professeur,
TSE et Université de Zurich

David Thesmar
Professeur, HEC Paris



Consultez la page du jury 2011 au complet

Les Lauréats

LE PRIX SENIOR 2011 est décerné au Professeur Bengt Holmström du MIT

pour son analyse du hasard moral et ses implications sur les marchés financiers et la macroéconomie. Le prix a été remis par Christian Noyer, Gouverneur de la Banque de France.



PREMIER PRIX SENIOR 2011

► PROFESSEUR BENGT HOLMSTRÖM

Bengt Holmström est l'un des théoriciens économiques les plus importants au monde. Ses contributions ont permis de poser les fondations de nombreux modèles économiques. On peut citer le modèle d'aléa moral classique, qui définit la forme de la rémunération des dirigeants d'entreprises. Il a aussi beaucoup apporté à la théorie des contrats de travail, notamment par ses recherches sur la dynamique des salaires.

Ses travaux en théorie des incitations ont eu un impact important sur la réflexion concernant la rémunération des cadres et la finance. De plus, Bengt Holmström a également contribué de façon plus directe à l'économie financière et à ses implications possibles en macroéconomie. Enfin, son interprétation de la crise est l'une des plus novatrices : elle se distingue par son analyse de la perte du rôle des titres à basse information assurant les liquidités.



[Voir la biographie complète](#)

Récompense : le prix Senior s'accompagne d'une récompense de 30 000 euros.

LES PRIX JUNIOR 2011 sont décernés aux Professeurs Klaus Adam et Viral V. Acharya

Ces prix ont été remis par **Jean Tirole**, Président de TSE, et **Christian Hellwig**, Professeur à TSE

Les prix Junior annuels sont décernés tous les ans à deux économistes de moins de 40 ans :

- à un chercheur affilié à une institution européenne,
- à un chercheur affilié à une institution basée hors d'Europe.

CHERCHEUR TRAVAILLANT EN EUROPE

► PROFESSEUR KLAUS ADAM



Klaus Adam est professeur d'économie à l'Université de Mannheim (Allemagne). Il est également chercheur au Centre of Economic Policy Research (CEPR), et éditeur associé de différentes revues scientifiques dont le Journal of Monetary Economics.

Klaus Adam est l'un des jeunes théoriciens en macroéconomie les plus prolifiques et les plus accomplis. Ses travaux couvrent un grand nombre de sujets, dont les anticipations non-Bayésiennes, l'apprentissage, et les politiques monétaires et fiscales. Il a analysé le processus de formation des anticipations et a étudié les mécanismes d'anticipation sur la dynamique macroéconomique et financière. Ses recherches soulignent les effets de rétro-action des anticipations en tant que sources de la volatilité des prix et d'instabilité des marchés. Il a également étudié les effets de la trappe à liquidités en matière de politique monétaire.



[Voir la biographie complète](#)

CHERCHEUR TRAVAILLANT HORS D'EUROPE

► PROFESSEUR VIRAL V. ACHARYA



Viral V. Acharya occupe la chaire C.V. Starr d'économie de l'école de commerce Stern (Université de New York). Il est également directeur de recherches en économie financière au CEPR, chercheur associé au National Bureau of Economic Research (NBER), conseiller scientifique auprès du Conseil des Gouverneurs de la Réserve Fédérale, et éditeur associé de différentes revues scientifiques dont le Journal of Financial Intermediation.

La contribution de Viral Acharya à l'analyse du risque systémique le distingue comme l'un des chercheurs en économie et finance travaillant hors d'Europe les plus influents. Les travaux de recherche de Viral Acharya apportent une analyse aussi bien théorique qu'empirique du secteur financier. Il a étudié les distorsions à l'origine du risque systémique, et formulé des recommandations en matière de réglementations du secteur financier.



[Voir la biographie complète](#)

Récompense : les deux prix Junior s'accompagnent d'une récompense de 15 000 euros. Les lauréats passeront au moins 4 semaines entre la Banque de France et TSE en tant que chercheurs invités.

EN SAVOIR PLUS

Contact presse : jennifer.stephenson@tse-fr.eu

Tél. : 05 67 73 27 68

Site internet : www.tse-fr.eu/bdf